
AG GWA Neustädter See 
 

Protokoll 
 
16.10.2019, 17.30 Uhr, Stadtteiltreff Oase, Pablo-Neruda-Str. 11 
 
Moderation: Elvira Ferchland 
Protokoll: Marcel Härtel 
TeilnehmerInnnen: 21 
 
 
Tagesordnung 
 
TOP 1  Begrüßung und Protokollkontrolle 
TOP 2  Informationen vom Stadtteilmanagement 
TOP 3  Informationen vom Bürgerverein  
TOP 4  Initiativfonds Anträge 
TOP 5  Bürgeranliegen 
TOP 6  Sonstiges 
 
TOP 1  Begrüßung und Protokollkontrolle 
Frau Ferchland begrüßt die Anwesenden. Zum Protokoll gibt es keine Einwände. 
 
 
TOP 2  Informationen vom Stadtteilmanagement 
Herr Härtel informiert über  

• Statistik zur GWA, Neustädter See mit den durchschnittlich meisten Teilnehmern an 
den Sitzungen, zeigt hohes Interesse an den Belangen im Stadtteil 

• die Fortschritte zur Besetzung der Kinderarztstellen am Neustädter See (lt. Presse) 
• die Thematik des Fischsterbens am Barleber Ziegeleiteich 
• die derzeitige Schließung des Angelparks am Neustädter See II 
• die Baumaßnahmen am ehemaligen Aldi und die Diskussion der Parkplätze in dem 

Bereich 
Herr Härtel kündigt folgende Projekte und Veranstaltungen an 

• 23.10.2019, 11.00 Uhr Pflegeaktionstag Stadtteiltreff Oase (Frau Albers ergänzt zum 
Programm) 

• 28.10.2019, 15.30 Uhr Halloween in der Oase 
• 13.11.2019, 15.00 Uhr Theateraufführung in der Oase "Die freche Schöne und das 

alte Biest" 
• 27.11.2019, 14.00-18.00 Uhr, Adventsbasar im Schweitzer Wohnpark im Kannenstieg 

 
TOP 3  Informationen vom Bürgerverein 
Herr Seidel wertet das Stadtteilfest aus: Danke für die Spenden, Dank an die Helfer und 
beteiligten Einrichtungen, es gab viele Besucher und es war ein gelungenes Fest 
Herr Seidel weißt auf folgende Veranstaltungen hin 

• 08.11.2019, 18.00 Uhr Lampionumzug mit dem Sax`n`Anhalt Orchester, Treffpunkt 
Brücke Ziolkowskistraße 

• 07.12.2019, 15.00-20.00 Uhr, Weihnachtsmarkt im Stadtteiltreff Oase 
 
TOP 4  Initiativfonds Anträge 
Der Bürgerverein Nord beantragt die Restmittel in Höhe von 477,27 € für ein Adventsbasteln 
im öffentlichen Raum. Geplant ist es zwischen dem 27.11. und dem 05.12. in der Passage 
am Märchenbrunnen mit den Bewohnerinnen und Bewohnern zu basteln. Der konkrete 
Termin wird nach Absprache mit der Centerleitung bekanntgegeben. 



Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 5  Bürgeranliegen 

• Herr Kratz fragt nach neuen Informationen zum Hochhaus in der Ziolkowskistraße. Es 
gibt keine neuen Erkenntnisse. 

• Frau Albers verweist auf die Austellungseröffnung im Haus Heideweg hin. Am 
29.10.2019 um 14.30 Uhr beginnt eine Bilderausstellung der Malgruppen des ASZ 
und der HeimbewohnerInnen. 

• Herr Heyer fragt nach, warum eine Bekannte nach einer Bewerbung im Kranichhaus 
keine Rückmeldung erhält. Frau Kühn verweist auf die Geschäftsführung der 
Volkssolidarität, da sie als Einrichtungsleiterin keinen Einfluss auf 
Personaleinstellungen hat. Der Sachverhalt ist ihr bekannt. 

• Herr Heyer informiert über den Antrag der Gartenpartei zur Öffnung des Griesemann 
Privatweges als zweite Zufahrt in den östlichen Bereich der Allende-Straße. 

• Herr Kratz spricht den GWA Artikel in der Volksstimme an. Es besteht Einigkeit 
darüber, dass die Angaben der Summen und deren Nutzung nicht aussagefähig sind, 
da das Jahr nicht zu Ende ist. Die Restmittel werden mit Sicherheit noch 
aufgebraucht. Fazit ist, ein unglücklich formulierter Artikel insgesamt, bezogen auf die 
Finanzen des GWA Fonds. 

• Herr König fragt an, ob und wo Flächen für Grafitti Probewände vorhanden sein 
könnten. Die GWA versucht über die Ämter in Erfahrung zu bringen, ob und wie 
eventuell Teile der Lärmschutzwand in bestimmten Bereichen dafür in Betracht 
gezogen werden können. 

 
TOP 6  Sonstiges 

• Herr Kratz verweist zu den Bürgeranfragen darauf, auf kurzem Wege die 115 zu 
nutzen. Er schlägt vor, eventuell im  nächsten Jahr einen Apell in Flyerform an die 
Bewohnerinnen und Bewohner zu richten. 

• Frau Ferchland berichtet über die Entkrautung der Schrote und lobt den jetzigen 
Zustand. 

 
 
Frau Ferchland bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung. 


